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何
名
く
ら
い
で
活
動
を
さ
れ
て
い
ま
す
か
。

　

御
所
ケ
丘
中
学
校
の
Ｐ
Ｔ
Ａ
会
員
と
Ｏ
Ｂ
含

め
、
男
女
合
わ
せ
て
10
名
で
活
動
し
て
い
ま
す
。

　

Ｐ
Ｔ
Ａ
の
仲
間
か
ら
誘
わ
れ
て
始
め
た
方
が
、

多
い
で
す
ね
。

仲
間
と
一
緒
に
ス
ポ
ー
ツ
で
身
体
を
動
か
し
て
汗
を
流
せ
ば

心
身
共
に
リ
フ
レ
ッ
シ
ュ
で
き
ま
す
よ
。

特

市議会

御所ケ丘中PTA
バレーボールチーム

集

　今回は、子育ての合間に、仲

間と共にバレーボールで活き活

き汗を流す、御所ケ丘中学校Ｐ

ＴＡバレーボールチームの皆様

にお話を伺いました。

Feature article

　

大
会
前
に
は
、
守
谷
市
内
の
近
隣
の
チ
ー
ム
と

練
習
試
合
を
組
ん
で
大
会
に
備
え
て
い
ま
す
。

今
年
の
戦
績
は
い
か
が
で
し
た
か
。

　

昨
年
10
月
に
行
わ
れ
た
16
チ
ー
ム
ほ
ど
が
出
場

す
る
守
谷
市
の
小
中
学
校
Ｐ
Ｔ
Ａ
バ
レ
ー
ボ
ー
ル

大
会
で
は
４
位
で
し
た
。

　

半
数
以
上
は
バ
レ
ー
ボ
ー
ル
経
験
者
で
、
指
導

者
は
特
に
い
ま
せ
ん
。

ど
の
く
ら
い
の
頻
度
で
活
動
さ
れ
て
い
ま
す
か
。

　

週
に
１
回
、
月
曜
日
の
夜
に
家
の
用
事
な
ど
を

済
ま
せ
た
後
、
20
時
か
ら
22
時
く
ら
い
ま
で
大
井

沢
小
学
校
体
育
館
で
練
習
し
て
い
ま
す
。
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チ
ー
ム
の
目
標
は
何
で
す
か
。

　

ず
ば
り
、
優
勝
で
す
！
（
仲
間
か
ら
「
言
っ

ち
ゃ
っ
た
ナ
（
笑
）」
の
声
も
…
）

バ
レ
ー
ボ
ー
ル
を
や
っ
て
い
て
一
番
良
か
っ
た
と

思
え
る
こ
と
は
ど
ん
な
こ
と
で
す
か
。

　

子
ど
も
の
学
年
に
関
わ
ら
ず
、
ま
た
小
学
校
区

を
越
え
た
方
々
と
交
流
で
き
、
仲
間
同
士
で
子
育

て
な
ど
の
情
報
交
換
が
で
き
る
こ
と
で
す
。
仲
間

と
の
飲
み
会
も
楽
し
み
で
す
ね
（
笑
）

こ
れ
か
ら
子
育
て
を
す
る
お
母
さ
ん
に
何
か
ア
ド

バ
イ
ス
は
あ
り
ま
す
か
。

　

子
育
て
で
忙
し
い
と
思
い
ま
す
が
、
少
し
で
も

身
体
を
動
か
し
て
汗
を
流
せ
ば
、
リ
フ
レ
ッ
シ
ュ

で
き
ま
す
し
、ス
ト
レ
ス
発
散
に
も
な
り
ま
す
よ
。

　

皆
さ
ん
一
緒
に
バ
レ
ー
で
楽
し
い
汗
を
流
し
ま

せ
ん
か
？
メ
ン
バ
ー
募
集
中
で
す
！

市
や
市
議
会
に
対
す
る
要
望
は
あ
り
ま
す
か
。

　

古
い
体
育
館
や
壊
れ
た
設
備
の
修
繕
を
し
て
ほ

し
い
で
す
。
ま
た
、
ス
ポ
ー
ツ
団
体
へ
の
助
成
な

ど
に
も
力
を
入
れ
て
も
ら
い
た
い
で
す
。
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※
平
成
28
年
６
月
〜
12
月
の
寄
附
金
額

　

５
億
４
３
７
０
万
９
４
０
１
円

　
（
１
万
４
０
０
５
件
）

寄
附
金
の
使
い
道
は
。

寄
附
金
に
つ
い
て
は
、
寄
附
者
か

ら
指
定
さ
れ
た
４
つ
の
基
金
（
緑

化
、
地
域
福
祉
、
教
育
文
化
振
興
、

協
働
の
ま
ち
づ
く
り
）
に
充
当
し
、

各
事
業
に
使
用
し
ま
す
。

カ
ー
ド
決
済
以
外
の
紙
決
裁
等
の

手
続
き
を
進
め
て
い
く
予
定
は
。

状
況
を
見
な
が
ら
シ
ス
テ
ム
の
改

修
等
を
検
討
し
て
い
き
た
い
と
考

え
て
い
ま
す
。

　
「
ふ
る
さ
と
納
税
」
の
返
礼
品
拡
充
に
伴
い
、
見
込
み
以
上
に
寄
附

が
あ
り
、
今
後
も
大
幅
な
増
額
が
見
込
め
る
た
め
、
寄
附
金
の
歳
入
を

２
億
円
増
額
し
ま
し
た
。

　

歳
出
は
、
返
礼
品
代
、
寄
附
者
に
対
す
る
礼
状
や
書
類
等
の

郵
便
料
、
寄
附
金
増
に
伴
う
代
理
納
付
シ
ス
テ
ム
利
用
料
な
ど
、

１
億
２
３
０
８
万
４
０
０
０
円
増
額
し
ま
し
た
。

　

平
成
28
年
12
月
13
日
か
ら
12
月
26
日
ま
で
、
12
月
定

例
月
議
会
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。補
正
予
算
を
は
じ
め
、

守
谷
市
政
治
倫
理
審
査
会
委
員
の
選
任
、
各
条
例
の
一

部
改
正
・
廃
止
な
ど
が
審
議
さ
れ
ま
し
た
。

12
月
定
例
月
議
会

ふ
る
さ
と
納
税
返
礼
品
拡
充
に
よ
り

寄
附
金
増
額

Pick up1質
疑
意
見
な
ど

＊ 
報
告 ･･･････････････

件

1

＊ 

請
願
・
陳
情 ･････････

件

2

＊ 

市
長
提
出
議
案 ･･･････

件

24

＊ 

計 ･････････････････
件

27

こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

（
議
案
第
87
号　

平
成
28
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
６
号
）

ＱＱ AA

返礼品は飲料や食料品、雑貨、家具など

　

本
会
議
の
模
様
は
イ
ン

タ
ー
ネ
ッ
ト
で
録
画
配
信
も

し
て
い
ま
す
の
で
、
そ
ち
ら

も
ど
う
ぞ
。
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平
成
28
年
９
月
定
例
月
議
会
に
お

い
て
、「
平
成
29
年
３
月
ま
で
に

活
用
方
針
を
決
定
す
る
」
と
説
明

し
ま
し
た
が
、
地
域
の
要
望
を

し
っ
か
り
聞
き
な
が
ら
検
討
を
進

め
て
ほ
し
い
と
い
う
意
見
も
多
数

寄
せ
ら
れ
て
い
る
こ
と
か
ら
、
２

月
頃
に
、
み
ず
き
野
地
区
住
民
に

対
し
、
ま
ち
づ
く
り
に
関
す
る
ア

ン
ケ
ー
ト
調
査
を
行
い
、
そ
の
後
、

活
用
方
針
の
決
定
を
行
い
ま
す
。

こ
の
土
地
等
の
財
産
を
取
得
し
た

後
の
計
画
は
。

国
内
出
張
の
旅
費
日
当
は
廃
止
し

ま
す
が
、
今
回
廃
止
し
な
い
海
外

出
張
の
旅
費
日
当
の
実
績
は
。

平
成
27
年
度
の
実
績
は
、
青
少
年

海
外
派
遣
に
随
行
し
た
職
員
分
で

約
17
万
円
で
す
。

　

平
成
28
年
10
月
臨
時
議
会
に
お
い
て
、
議
員
提
出
議
案
に
よ
り
、
議

員
の
国
内
出
張
に
お
け
る
旅
費
日
当
を
平
成
28
年
11
月
１
日
を
も
っ
て

廃
止
し
ま
し
た
が
、
市
長
を
は
じ
め
と
す
る
特
別
職
及
び
一
般
職
員
の

国
内
出
張
の
旅
費
日
当
に
つ
い
て
も
、
平
成
29
年
１
月
１
日
を
も
っ
て

廃
止
し
ま
し
た
。

　

み
ず
き
野
地
区
の
活
性
化
を
図
る
こ
と
を
目
的
に
、
商
業
施
設
跡
地

と
な
っ
て
い
る
当
該
土
地
等
を
取
得（
引
渡
し
日
は
４
月
１
日
）し
ま
す
。

　

内
訳
は
、
土
地
の
面
積
が
８
４
０
３
・
63
㎡
、
取
得
価
格
が

１
億
９
５
０
０
万
円
、
建
物
そ
の
他
付
帯
施
設
は
５
４
０
万
円
で
す
。

み
ず
き
野
地
区
商
業
施
設
跡
地
を
取
得

国
内
出
張
の
旅
費
日
当
を
廃
止

Pick up

Pick up

2

3

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
94
号　

守
谷
市
職
員
の
旅
費
に
関
す
る
条
例
等
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
）

（
議
案
第
１
０
７
号　

財
産
の
取
得
に
つ
い
て
）

Ｑ

Ｑ

A

国内出張における旅費日当を廃止

みずき野地区商業施設跡地

A
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が
ん
検
診
受
診
者
数
の
長
期
的
な

見
込
み
は
。

市
で
実
施
し
て
い
る
が
ん
検
診
の

受
診
者
数
は
増
加
し
て
お
り
、
今

後
も
増
加
が
見
込
ま
れ
ま
す
。

避
難
所
の
運
営
に
関
す
る
陳
情
内

容
の
詳
細
は
。

避
難
所
と
避
難
場
所
の
違
い
が
分

か
ら
な
い
市
民
も
多
く
、
鬼
怒
川

水
害
時
に
避
難
勧
告
が
出
さ
れ
ま

し
た
が
、
避
難
場
所
へ
避
難
す
る

の
か
避
難
所
へ
避
難
す
る
の
か
混

乱
が
生
じ
た
た
め
、
周
知
徹
底
し

て
ほ
し
い
で
す
。

※
趣
旨
採
択
と
は
、
実
現
性
の
面
で
確

信
が
持
て
な
い
が
、
願
意
は
妥
当
で

あ
る
場
合
の
決
定
方
法

　

乳
が
ん
検
診
及
び
大
腸
が
ん
検
診
受
診
者
が
当
初
見
込
み
よ
り
も
増

加
し
た
た
め
、
が
ん
検
診
事
業
の
委
託
料
を
増
額
し
ま
し
た
。

　

補
正
額
は
、
乳
が
ん
検
診
が
１
０
６
万
６
０
０
０
円
、
大
腸
が
ん
検

診
が
46
万
８
０
０
０
円
で
す
。
受
診
者
数
は
、
乳
が
ん
検
診
が
３
３
５

人
の
増
、
大
腸
が
ん
検
診
が
２
５
０
人
の
増
で
す
。

　

陳
情
の
趣
旨
は
、
大
規
模
災
害
に
備
え
、
現
在
の
災
害
情
報
伝
達
方

法
（
メ
ー
ル
も
り
や
、
広
報
車
等
）
を
見
直
し
、
最
適
の
情
報
伝
達
シ

ス
テ
ム
へ
の
改
善
を
守
谷
市
に
求
め
る
も
の
で
す
。

　

具
体
的
な
内
容
の
一
部
で
同
報
系
防
災
無
線
の
実
施
な
ど
、
費
用
対

効
果
等
を
考
慮
す
る
と
市
と
し
て
検
討
す
る
課
題
が
あ
り
ま
す
が
、
陳

情
の
趣
旨
は
採
択
す
べ
き
と
さ
れ
、
趣
旨
採
択
さ
れ
ま
し
た
。

が
ん
検
診
受
診
者
が
増
加

災
害
時
の
情
報
伝
達
シ
ス
テ
ム
改
善
を

Pick up

Pick up

5

4

質
疑
意
見
な
ど

陳
情
者
へ
の
質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
99
号　

守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
７
号
）

（
受
理
番
号
第
３
号　

守
谷
市
の
災
害
情
報
伝
達
経
路
、
シ
ス
テ
ム
の
改
善
に
関
す
る
陳
情
）

Ｑ

Ｑ

A

A

避難場所は市内９公園、避難所は学校など 17か所

早期発見のためがん検診を受けましょう
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導
入
す
る
介
護
ロ
ボ
ッ
ト
等
を
操

作
す
る
上
で
研
修
は
必
要
で
す
か
。

導
入
に
あ
た
っ
て
は
、
研
修
受
講

が
必
要
に
な
り
ま
す
。

子
育
て
支
援
モ
バ
イ
ル
サ
ー
ビ
ス

は
、
ど
の
機
種
に
も
対
応
し
て
い

る
の
で
す
か
。

ス
マ
ー
ト
フ
ォ
ン
だ
け
で
な
く
、

従
来
型
の
携
帯
電
話
に
も
対
応
し

た
も
の
で
、
メ
ー
ル
配
信
を
中
心

と
し
た
サ
ー
ビ
ス
を
想
定
し
て
い

ま
す
。

　

妊
娠
期
か
ら
子
育
て
期
ま
で
の
育
児
不
安
や
孤
立
防
止
の
た
め
に
情

報
発
信
を
行
う
「
子
育
て
支
援
モ
バ
イ
ル
サ
ー
ビ
ス
」
を
、
平
成
29
年

度
に
導
入
し
ま
す
。

　

サ
ー
ビ
ス
の
主
な
内
容
は
、
予
防
接
種
の
案
内
メ
ー
ル
配
信
や
、
子
育

て
に
関
す
る
講
座
・
イ
ベ
ン
ト
の
お
知
ら
せ
な
ど
を
予
定
し
て
い
ま
す
。

　

地
域
介
護
・
福
祉
空
間
整
備
推
進
交
付
金
を
財
源
と
し
て
、介
護
サ
ー
ビ

ス
事
業
者
が
介
護
ロ
ボ
ッ
ト
等
を
導
入
す
る
際
の
経
費
を
助
成
し
ま
す
。

　

対
象
と
な
る
事
業
者
は
５
事
業
者
（
峰
林
荘
、
や
ま
ゆ
り
の
郷
、
ダ

ジ
ャ
ー
レ
も
り
や
、
サ
ン
シ
ャ
イ
ン
・
ヴ
ィ
ラ
守
谷
倶
楽
夢
、
さ
と
う

デ
イ
ケ
ア
リ
ハ
ビ
リ
テ
ー
シ
ョ
ン
セ
ン
タ
ー
）
で
、
助
成
限
度
額
は
１

台
あ
た
り
92
万
７
０
０
０
円
で
す
。

介
護
ロ
ボ
ッ
ト
等
の
導
入
経
費
を
助
成

子
育
て
支
援
モ
バ
イ
ル
サ
ー
ビ
ス
で

情
報
発
信

Pick up

Pick up

6

7

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
99
号　

守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
７
号
）

（
議
案
第
99
号　

守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
第
７
号
）

Ｑ

Ｑ

A

A

子育てに役立つ情報を発信！

介護サービス事業者に助成します
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松並地区の土地区画整理事業に市税を投入して

いる。市道に埋められた電気、ガス、水道など

の事業者負担はどうなっているのか。

ガスは主にガス事業者が、上下水道は松並土地

区画整理組合が負担しており、市の負担は無い。

電線地中化は、総事業費が約 23億円で、国費

が約 10億円、市費が約 13億円となっている。

そのほか電線類地中化を行わず、通常の架空線

で行った場合の事業費相当分（約 9億円）は、

東京電力などが負担している。売電を可能とす

るための調整変圧器の設置は、松並土地区画整

理組合が約 3,500 万円を負担している。

無電柱化に要した市費約 13億円は、固定資産

税及び都市計画税の増加分、土地と建物を合わ

せて約１億 9,000 万円を無電柱化にのみ充当

して換算した場合、７年程度を相当に算出する

ことができると仮定している。

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．松並地区の土地区画整理事業について
２．守谷市の空家対策について
３．守谷市の行政改革について

今回の通告事項松並地区の土地区画
整理事業について

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　http://moriya.gijiroku.com/index.asp

　Ｑ

Ａ

電線地中化された松並地区

● 神宮　栄二 議員

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。
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守谷市の国保の年間及び一人当たりの医療費は

いくらか。また、医療費の中で歯科医療費にか

かる割合はどれくらいか。

平成27年度の医療費総額は約42億1,300万

円。一人当たりでは、65歳～75未満が約39万

5,000円、65歳未満は約20万9,000円。医療費

総額のうち歯科診療費は8.3％、約3億5,000万

円。国保全体の一人当たりの医療費も毎年増加

傾向にあり、この傾向は続くものと思われる。

前期高齢者は、現役世代の 2倍の医療費がか

かっている。予防医療ではメタボ検診やがん検

診に力を入れてきたが、歯科医療での対策は。

歯と口腔の健康を保つことは、健康寿命の延伸

今後は市外へのプロモーションを重視する考え

か。シビックプライドの醸成も重要ではないか。

市のあるべき姿を皆さんと議論し、市民の意見

を頂戴しながら市に合ったあり方を探っていく。

近年、守谷市からの犬猫の殺処分頭数はほぼゼ

ロにできた。今後市民への財政支援も必要では。

基金の設立等による市民への支援は可能だが、

運用の仕方や目的を明確に定める必要がある。

新市長体制がスタートしたが、動物愛護政策に

関する市長のお考えを伺いたい。

動物愛護に関しては全面的に支持していきたい。

提言を頂きながら、あり方を探っていきたい。

政治不信が一般化する中、信頼される行政サー

を図る上でも非常に重要なことである。現在、

大人の歯科検診は実施していないが、実施して

いる他市町村を参考にしながら、歯科医師会と

の調整を含め、実施方法を検討していきたい。

ビスの今後のあり方に関する市長の考えは。

サービス窓口のワンストップ化、公益法人との

連携などを図りたい。また、議会の意見を尊重

するとともに、ある意味競争をしていきたい。

１．成人の歯科検診について
２．就労支援の強化とハローワークの設置
３．動物愛護施策について

１．シティプロモーションの今後のあり方
２．人と動物に優しいまちづくりの進展
３．自立した「地方政府」としてのあり方

今回の通告事項

今回の通告事項

成人の歯科検診につ
いて

市民の信頼獲得のた
め新市長の仕掛けは

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

Ａ

シティプロモーションの一環で発行したパンフレット

成人の歯科検診推進を

● 川名　敏子 議員

● 末村　英一郎 議員
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市には、総額58億円の基金があり、使い道が未

定の財政調整基金が、残高約33億円(Ｈ27年度

末)ある。ここ５年間の財政調整基金の使途は。

主な事業として、Ｈ 23年度は守谷駅前賑わい

創出事業に約４億円。Ｈ 24・25 年度は守谷小

学校改築事業に約 12 億円。Ｈ 26・27 年度は

小学中学トイレ改修に約５億円を活用した。

指定管理者になってからの公民館のサービス低

下について問う。社会教育法第５章の目的は社

会福祉の増進だが、定期使用は10人以上のサー

クルしか利用できないことや、舞台練習の空調

代金別徴収など、サービス低下ではないか。

10 人を切ったからといって、即座に使用でき

公共施設へのAED設置数と設置場所の現状は。

設置数は 30台。学校では職員室、他の施設で

は事務室やロビーに設置してある。

夜間や休日の学校開放時における校舎や、職員

室の施錠管理の現状はどうなっているのか。

夜間・休日の学校開放時は、施錠し、機械警備

を行っている。

夜間や休日学校開放時に AEDが必要な場合

は、どのように対応すればよいか。

施錠中により入ることができないので、万が一

の場合はガラスを割って、取り出して利用する

ことになる。

施錠の有無に関係なく利便性を考え、AED設

置を屋外へ移設する考えはないのか。

いつでも利用可能な屋外設置が望ましいが、い

たずらや環境面でリスクが懸念されるため、課

題を十分に整理し検討していきたい。

ないという対応はしていない。光熱水費は指定

管理料に含まれているが、ホールでの舞台練習

の場合は安価で貸しているため、空調を入れる

場合は費用負担をお願いしている。

１．ここ５年間の財政調整基金
２．みずき野エクセル跡地利用について
３．指定管理後の公民館サービスの低下 他３件

１．AEDの設置場所と設置方法について
２．公共施設の LED照明導入について

今回の通告事項

今回の通告事項

市の財政調整基金の
使途は？

AED をいつでも使
える屋外移設へ！

Ａ

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　

　

● 砂川　誠 議員

● 山田　美枝子 議員
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市長マニフェストで、市民協働として「SNS

による市民提言型（気づきを即市役所へ）シス

テムの構築」を打ち出しているが具体的には。

市民協働を推進するため、スマートフォンのア

プリ等を活用して危険箇所などの情報を市民か

ら通報してもらい情報の共有化を図りたい。

市民協働として「市民が決める予算制度の導入

（200 億円の一般会計のうち 2,000 万円を市民

にゆだねる制度づくり）」の具体的内容は。

市民協働のまちづくりを発展させるシステム構

築を考えている。一般会計、基金、ふるさと納

税の寄附金の活用等、方法や時期を検討したい。

福祉窓口のワンストップ化の実現は。オープン

市内には保育園に入りたくても入れない児童が

128名もいる。待機児童数を市民により分かり

やすい形で情報公開することが大切ではないか。

窓口だけではなく、ホームページでも情報提供

できるように作業を進めていきたい。

待機児童問題について新市長の思いを伺いたい。

新設の保育園、認可保育園の定員増等も含めて、

今後子育て世代の環境を充実させていきたい。

今年に入って市内で空き巣被害が増えているよ

うだが、地区別の傾向はどうなっているか。

11月時点で、久保ケ丘交番管内では昨年の３倍

以上となる 34件の空き巣被害が発生している。

犯罪の情報等を迅速に地域に情報共有していた

カウンターを手始めに作ってはどうか。

目指すところは、市民の方がカウンターに座っ

ていて、担当職員がそこに来てサービスを提供

することである。詳細を整理して検証したい。

だくことが非常に大事だと思うがいかがか。

警察との連携をもとに、メールもりや等色々な

形で即座に情報を発信していけるような対策、

対応を検証していきたい。

１．「市民協働のまちづくり」について
２．「福祉の窓口のワンストップ化」について

１．待機児童問題について
２．安心安全のまちづくり（防犯対策）について

今回の通告事項

今回の通告事項

市民協働と福祉窓口
ワンストップ化

市民により一層寄り
添った市政実現を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

　

　

● 青木　公達 議員

● 堤　茂信 議員
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松並地区の開発によって、今後守谷駅の自転車

駐車場の整備が必要になると考えるが、現在の

利用状況は。

東口の自転車駐車場は、あと 176 台の利用が

可能だが、西口と国道を挟んだ駐車場は 100％

の利用状況となっている。

守谷駅全体の自転車駐車場整備計画はあるのか。

現在のところ具体的な整備計画はない。

国道を挟んだ駐車場の一時預かりは、朝夕数時

間の管理のため、東西の駐車場と同じ料金で

サービスや管理に差がある。改善すべきである。

管理しているＴＸに要望する。

経年劣化と利用者減少により、議会が提案した

今後、財源不足が心配されると思われるが、財

源確保に向けた今後の取り組みは何か。

平成 32 年度頃から税収減が見込まれ、また、

地方交付税が削減されるなど、財政状況は厳し

い状況。徹底した財政改革の実施や事務事業の

経費削減を図り、新たな財源確保にも努めたい。

新たな財源の確保という部分で、工業団地、企

業誘致の考えはあるのか。

できるだけ速やかに構想等を練っていかなけれ

ばならないと考えている。駅前の再開発による

税収確保も含め考えていく。

市長の考える市民の幸せとは。

市民が心の中でゆとりと余裕が持てるような守

谷市になること。「笑顔のあふれるまちづくり」

が最終的な姿と考えている。

板戸井球場にスプリンクラーを設置できないか。

散水栓の再整備を検討する。

新守谷駅自転車駐車場の見直しの検討結果は。

北守谷板戸井線の反対側に（整備費用2,000～

2,500万円）無人の平場の駐車場を整備する計

画を進めたい。整備に約９か月かかると想定。

１．自転車駐車場について

１．将来の守谷の展望について
２．市内スポーツ施設について
３．消防団について

今回の通告事項

今回の通告事項

自転車駐車場の今後
の方針は？

将来の守谷市の展望
は？

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

管理がされていない駐輪場

板戸井公園内にある野球場

● 長谷川　信市 議員

● 市川　和代 議員



13 守谷市議会だより　NO.177　（2017.2.10）

筑西市などでイネ縞葉枯病が発生しているが、

守谷市内での発生状況は。

農業改良普及センターによると、イネ縞葉枯病

は県西地域から県南地域に拡大している。守谷

市内での発症している株の割合は、７か所で二

番穂（ヒコバエ）を調査した結果、発症株率は

50％～ 90％、平均すると約 70％の発症株率

がある。

二番穂で 70％の発病株率であれば、予防策が

必要だと思うが対策は。

二番穂を放置しておくと、その中で病気のウイ

ルスを媒介するヒメトビウンカ（虫）が越冬し、

来春の新しい稲に虫から病気が移る。二番穂を

センター試験のマークシート方式が見直され、

タブレットの使用や長文筆記が行われるようだ

が、小中学生の保護者は心配している。教育委

員会ではどう把握して、対応しているのか。

電子黒板の導入やタブレットも3.6 人に１台と

いう恵まれた環境であり、研修も行っている。

小学校 5・6年生の英語必修化やプログラミン

グ教育の導入、「特別の教科道徳」等、文科省

から方針が出されたが、準備はしているのか。

小学校では、全て担任教諭が教えることになっ

ている。研修会を行い新しい授業を始めている。

広い歩道へのベンチ設置の考えは。また、バス

停のベンチ設置の現状と今後は。

耕起し、来春の育苗時期に箱の段階で薬剤散布

をすることが一番効果のある対策である。

薬剤購入補助の予算付けはできないか。

薬剤購入補助は、時期を含め早期に検討する。

みずき野第一調整池脇には設置。バス停には、

路線バス124か所中16か所、モコバス200か所

中10か所設置。今後、モコバスのバス停につい

ては利用頻度と住民要望により設置を検討する。

● 浅川　利夫 議員

１．イネ縞葉枯病早期対策について
２．駅前送迎保育ステーションについて
３．校外体験学習の事前学習について

１．教育環境の激変に対しての姿勢
２．増加していく教科の対応
３．ベンチのあるまちづくりについて

今回の通告事項

今回の通告事項

イネ縞葉枯病対策に
補助金を

2020 年度の教育制度
改革に対しての姿勢は

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ

みずき野第一調整池脇のベンチ

イネ縞葉枯病の予防策を

● 高梨　恭子 議員
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2025 年には当市においても人口減少が始まる

予測となっており、財源確保の観点からも市民

税が主体の守谷市においては、子育て世代の皆

様に対するサービスの向上は必須である。送迎

保育ステーションの需要や要望等はあるのか。

送迎保育ステーション設置の要望について、現

在アンケート等によるニーズの把握は行ってい

ないが、窓口等で年間 20件程度の質問を受け

ている。

駅前送迎保育ステーションの今後の見通しとし

て、いつぐらいまでにどのような形で進めてい

きたいと考えているのか。

まずは待機児童の問題を一義的に解決してい

市長と松丸工業はどのような関係なのか。

現在、松丸工業に対する株式も保有しておらず、

当然、経営陣にも加わっていないということを

明確に申し上げたい。

市長は、現行の守谷市政治倫理条例には何も抵触

していないことは理解した。しかし、現在建設

中の黒内小学校児童クラブの建設看板には、工

事受注側に松丸工業と書かれ、発注側には松丸

市長の名前が載っていることに市民はどう感じ

るだろうか。今後、市長は、自身の透明性と市

民の信頼を確保するために何か考えているのか。

自らの透明性や信頼を確保するためにも、市長

は議会や執行部と分けた新たな政治倫理条例を

設け、さらに厳しい基準を盛り込んだ政治倫理

条例を制定しなければならないと考えている。

条例策定までには、半年や１年の時間を要する

と思うが、できるだけ早急に実行する。

く。その次に駅前送迎ステーション等のサービ

スへの対応と考えている。議会からもご提案を

いただき、執行部案も踏まえ、お互いに検討し

ていくことが好ましいと考える。

１．駅前保育ステーションについて
２．守谷市における今後の子育て支援策について

１．北園森林公園コミュニティ施設建設予定
２．公共事業と市長の関係について

今回の通告事項

今回の通告事項

新市長の子育て支援
政策について問う

市長と松丸工業の関
係は？市長に問う。

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

● 渡辺　秀一 議員

● 佐藤　剛史 議員
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災害時の広域連携についてどう考えているか。

現状、自治体間協定は県内全市町村、神奈川県

南足柄市、岐阜県羽島市の３つの協定がある。

その他、物資・飲料水の供給に関して９協定と

その他の事業者との応援協定を含め 22の協定

を締結して災害時の連携に備えている。新たな

連携はこれから検討する予定となっている。

避難所の運営についてはどうか。

避難所の運営は、当初は市または管理者が開設

することになるが、避難生活が長期にわたる場

合は、地域のリーダーの方々が中心になって組

織化をしていただき、避難所の運営をしていた

だくことが必要だと考える。

都市計画道路供平板戸井線の見直し後の進展は。

県や常総市と協議を重ねた結果、美園～高野小

間と常総広域入口から北側の常総市までの区間

は、幅員 16ｍでまとまった。残りの区間、高

野小～常総広域入口間は現道（取手豊岡線）の

拡幅案と、従来の計画路線を 16ｍに変更する

案をどちらにするか検討中である。

供平板戸井線の早期着工のために、市の財源を

投入して促進を図ってはどうか。

10 年後の人口減少などを見据えた上で、投資

的なことはできるだけ控えていきたい。

（旧）松葉会館の活用の決定が遅れている理由は。

４月に市民アンケート、職員への利活用調査を

避難所に安全ゾーンは確保されているか。

現在、避難所での確保状況は確認してないが、

今後早急に現状を検証して、安全ゾーンの有無

を確認し、その確保に努めたい。

実施し、職員による大木公共施設検討会を設置

するなどして検討したが、立地条件や駐車場の

問題などで決定には至らなかった。引き続き、

市民の皆様に早急に利用していただけるよう進

めていく。

１．市長就任所信表明及びマニフェストについて
２．守谷市の防災について

１．都市計画道路供平板戸井線について
２．（旧）松葉会館の活用について

今回の通告事項

今回の通告事項

未来に向けた安心安
全な避難所運営を！

供平板戸井線の早期
着工を

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

滝下橋の渋滞解消を

　

● 渡辺　大士 議員

● 髙梨　隆 議員
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公営企業会計制度のもとでは利益は還元すべき

となっている。毎年度純利益となっている上下

水道会計は、料金の値下げを考えるべきでは。

現在の経営状況について両会計とも純利益を計

上しているが、施設の老朽化による更新を迎え

る状況にあり、自己財源による施設の耐震化と

計画的な施設の改築更新が必要となっている。

いじめによる自殺が社会問題となっている。「い

じめをなくし、二度と起こらないように」のメッ

セージには心が痛む。いじめの現状と対応は。

認知件数は 27年度 16 件、28 年度 25 件（10

月末現在）。解消や継続支援しているものもある。

文科省は、平成 26年の小中学生の不登校者数

を 12万人と発表した。市の現状は。

不登校もいじめと同じ重要な課題であり、4月

に発足した総合教育支援センターで適応指導を

行い、学校や関係者と連携し取り組んでいる。

１．新市長の所信表明について
２．水道料金下水道料金引き下げについて
３．いじめ・不登校の現状について 他３件

今回の通告事項いじめや不登校をな
くす取組を！

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ 上下水道事業所

請願・陳情について
Ｑ．請願と陳情の違いは何ですか？
≪請願≫
　市議会議員の紹介が必要です。
　所定の形式と要件が整っていれば議長が受理し、本会議で各委員会に付託され審査します。議会最終日に付託
された委員会の委員長が審査結果を報告し、採択・不採択を決定します。
≪陳情≫
　市議会議員の紹介は不要です。
　取扱い（審議するか否か）については、議会運営委員会で協議・決定しま
す。審議することに決まった陳情は、請願と同じ取扱いとなります。

Ｑ．どのように書いたらいいのですか？
　書き方見本は右のとおりです。趣旨・理由については、できるだけ簡潔に
記入してください。２名以上で請願（陳情）を行う場合は、住所・氏名が記
載された署名簿を添えてください。なお、署名簿には、署名者が趣旨に賛同
したことがわかるように、請願（陳情）の題名・趣旨を記載してください。

Ｑ．提出方法を教えてください
　守谷市議会事務局に直接持参してください。メールやＦＡＸなどでの受付
けはできません。受付時間は平日の午前８時 30分～午後５時 15分です。
※詳しくは市ホームページをご覧ください。

● 佐藤　弘子 議員

市
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
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市議会の構成が変わりました
　平成 28年 11月 20日に執行された守谷市議会議員補欠選挙により、2名の議員が当選され、それに伴い各委員
会の構成が下表のとおり変更となりました（平成 28年 12月 13日現在）。

◎ 委員長　　○ 副委員長

議会改革推進会議
特  別  委  員  会

監査委員
広報広聴 スポーツ推進 地方創生

◎市　川　和　代
○青　木　公　達
渡　辺　大　士
砂　川　　　誠
神　宮　栄　二
堤　　　茂　信
末　村　英一郎
山　田　美枝子
高　橋　典　久

◎青　木　公　達
○寺　田　文　彦
渡　辺　大　士
砂　川　　　誠
神　宮　栄　二
堤　　　茂　信
浅　川　利　夫
山　田　美枝子
市　川　和　代

◎長谷川　信　市
○高　梨　　　隆
砂　川　　　誠
堤　　　茂　信
渡　辺　秀　一
佐　藤　剛　史
高　梨　恭　子
川　名　敏　子
佐　藤　弘　子

◎佐　藤　剛　史
○寺　田　文　彦
※委員は、議長を
除く議員で構成

伯耆田　富　夫

決算予算
◎高　橋　典　久
○渡　辺　秀　一
※委員は、議長を
除く議員で構成

議　長　　梅　木　伸　治 副議長　　市　川　和　代

議会運営委員会
常　　任　　委　　員　　会

総務教育常任委員会 都市経済常任委員会 保健福祉常任委員会
◎高　橋　典　久
○青　木　公　達
高　梨　　　隆
寺　田　文　彦
高　梨　恭　子
川　名　敏　子
市　川　和　代
佐　藤　弘　子
伯耆田　富　夫

◎高　梨　恭　子
○末　村　英一郎
青　木　公　達
砂　川　　　誠
堤　　　茂　信
佐　藤　弘　子
伯耆田　富　夫

◎川　名　敏　子
○長谷川　信　市
渡　辺　大　士
神　宮　栄　二
高　梨　　　隆
渡　辺　秀　一
梅　木　伸　治

◎寺　田　文　彦
○山　田　美枝子
浅　川　利　夫
佐　藤　剛　史
高　橋　典　久
市　川　和　代

常総地方広域市町村圏
事務組合議会議員

常総衛生組合議会議員
取手市外二市

火葬場組合議会議員
茨城県後期高齢者医療
広域連合議会議員

浅　川　利　夫 佐　藤　剛　史 川　名　敏　子 市　川　和　代
長谷川　信　市 寺　田　文　彦 市　川　和　代
伯耆田　富　夫 梅　木　伸　治

守谷市議会議員補欠選挙当選議員（平成 28年 11月 20日執行）

議席番号５番（もりや創世会） 議席番号６番（もりや清流会）

浅
あさかわ

川　利
と し お

夫　当選２ 末
すえむら

村　英
えいいちろう

一郎　当選２

野木崎 1121-2

℡ 48-3501

松ケ丘 4-14-9

℡ 050-5277-9887

補欠選挙により
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全国から視察に訪れています！

　守谷市議会では、タブレット端末導入によるペーパーレスや議会による事業仕分けなど、先進的な議会改革に取
り組んでいます。このような取組が評価され、　今年度も全国各地の議会が視察に訪れましたので、ご紹介します。

平成 26年 11 月からタブレット端末を導入し、議会活動
と議員活動の全てに使用しています。クラウド型会議シ
ステムを利用することで、情報共有の迅速化や大量な資
料の持ち運びが可能になりました。

平成27年 5月 10日号から議会だよりをリニューアルしました。
タイトルを「こじゅけい」にし、全頁フルカラーにして、議員自ら
が取材した特集記事を掲載するなど、議会活動への理解と関心を深
め、多くの市民の方が手に取ってもらえる広報紙を目指しています。

平成 25 年 6 月（第 2回定例会）に初めて市の事業の成
果について事業評価を行うことを目的に、審査の結果を
次年度の予算編成に反映させるため「決算予算特別委員
会」を設置しました。

平成 24 年 9 月 3 日からツイッターを、平成 25 年 6 月
27 日からフェイスブックを開始し、本会議・委員会の会
議情報や活動状況のほか、視察受入の様子などを発信し
ています。

※上記以外に、通年議会やいただきます条例などについて視察研修を実施しました。
※ 1回の視察で複数の項目を研修する場合があるため、受入件数と異なります。

平成 28年度の視察受入状況

視察に訪れた議会数 17議会（平成 29年 2月 1日現在）

内　　訳
北海道地方　2　　東北地方　0　　関東地方　7　　中部地方　5
近畿地方　　1　　中国地方　0　　四国地方　1　　九州地方　1

タブレット端末導入によるペーパーレス

議会だよりのリニューアル

議会による事業仕分けの実施

議会によるＳＮＳの活用

12件

３件

５件

２件

1

3

2

4

←東京都台東区議会

←千葉県香取市議会

長野県東御市議会→

北海道江別市議会→

議会改革
推進
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議会レポート
Assembly report

【通学定期乗車運賃引き下げを要望】

【地域の安全を守るために】

【賀詞交歓会を開催】

【バスロケーションシステムシンポジウム】

地方創生加速化交付金により２月１日に導入さ
れたバスロケーションシステム「見えバス」の
体験及びシンポジウムが、１月 12日に市民交流
プラザで行われ、梅木議長をはじめ、多くの議
員が参加しました。市内を走るすべてのバスを
「見える化」することで、バス交通の利便性向上
を図ります。

１月 18日に、つくばエクスプレス三市議会推進
協議会で決議した「通学定期乗車運賃の引き下
げに関する要望書」を、首都圏新都市鉄道株式
会社に守谷市・つくばみらい市・つくば市の正
副議長で提出しました。この要望により、沿線
地域の定住促進とＴＸの利用が促進されること
を期待します。

１月 7日に中央公民館で「平成 29年守谷市消防
出初式」が開催され、全議員が出席しました。
式典では、永年勤続表彰や消防団による一斉放
水が行われました。 近年、災害発生時における
自助・共助のほか、日頃から地域の防災や地域
活動に貢献されている消防団の皆様との連携が
重要となってきています。

１月 24日、ウエディングヒルズアジュールにお
いて、平成 29年守谷市賀詞交歓会を、守谷市と
の共催により開催しました。市内各界の代表者
や叙勲を受章された方々など、様々な業界でご
活躍されている方、約 200 名が一堂に会し、交
流を深めるとともに、守谷市の更なる飛躍と発
展を祈念しました。

※こじゅけい№174　ピックアップ４に導入経緯が掲載されています。
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◆又耒成人 前守谷市議会議員に叙勲

◆ 3月定例月議会

御所ケ丘中学校男子ハンドボール部　“関東大会出場を目指して”

http//www.city.moriya.ibaraki.jp

　永年にわたる地方自治発展の貢献によるご功績により、前守谷市議会

議員の又耒成人氏が、旭
きょくじつそうこうしょう

日双光章を受章されました。12月定例月議会

の本会議前に、表彰伝達式を執り行いました。

　平成 29 年３月定例月議会の日程は、３月１日（水）～ 21 日（火）

を予定しています。

　請願・陳情の提出締切日は２月 21日（火）です。３月定例月議会で

の審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。

　なお、誤字等による不備がある場合には、訂正をお願いすることがあ

りますので、日程に余裕を持って提出してください。

部活動インタビュー

議会運営
委員会

開会
・施政方針演説
・議案上程

本会議
・質疑

決算予算
特別委員会

請願陳情
締切

平成29年３月定例月議会 会議日程（予定）
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　御所ケ丘中学校男子ハンドボール部は、1年生 15 人、2年生 15 人の計 30 人で日々練習に励んで
います。経験者は 1人で後の 29 人は、中学校からハンドボールを始めた未経験者です。その中で、
ハンドボールの魅力を感じながら、切磋琢磨し自分とチームの能力の向上に努めています。
　“全員が点を取れるチーム”を目指して、オフェンスの練習を重ねています。苦手なディフェンス
の練習も、積極的に行っていき攻守のバランスがとれるようしていきたいと思います。御所ケ丘中学
校男子ハンドボール部が毎年目標とする関東大会出場を目指して、一日一日の練習を大切に残りの半
年間努力していきたいと思います。


